

臭気判定士会 2023 年度総会、第 1 回意見交換会開催報告

5 月 31 日、品川において 2023 年総会及び第 1 回意見交換会が開催されましたので報告いたします。コロナの影響による制限も解除されたこともあり、今回はハイブリッド（対面・リモート）での開催となりました。参加者は対面で 26 名、リモートで 11 名、合計 37 名が直接参加、他に委任状での参加が 51 名ありました。参加者総数が会員の過半数を超えたので会則により総会は成立しました。

意見交換会は、ソニー（株）の製品「におい提示装置」について、ご説明を拝聴し実体験後、開発者の方々と交えて意見交換する構成であった。当製品は、装置の中に最大 40 種類のおいカートリッジをセットすることができて、希望するにおいを選択するとそのにおいが提示され、手軽に嗅ぐことができるというものであった。他のにおいの影響や残存するにおいの影響は完全にシャットアウトされていることが実感された。医療分野での嗅覚検査で用いられている T&T オルファクトメーターにおいて、基準臭の提示は手で行われているが、これを当提示装置で行うと作業効率が良く、また、残臭による影響など人為的なミスも防げると判断できました。（装置に内蔵された脱臭機構で室内のにおい汚染を防いでいる）医療分野に限らず多くの適用分野があると想像できました。意見交換の場では参加者それぞれの専門的立場からの質問や要望などが発言され、有意義な意見交換ができました。会場での状況は写真 1～3 をご覧ください。

引き続き、総会が開催されました。総会では、2022 年度の活動報告、支出報告、2023 年度活動計画、予算、役員改選、会則の改定が審議され、各議案とも承認されました。詳細は、会員全員に議事録とともに配信いたします。総会の状況は写真 4 をご覧ください。

総会後は久々の懇親会開催で漸くいつもの臭気判定士会となり、楽しい懇親会でした。

2023 年度も意見交換会を中心として交流活動を推進していきます。関心のある方はぜひ当会の HP をのぞいてみてください。入会はいつでも受け付けています。

最後になりましたが、意見交換会、総会開催にご協力いただきましたソニー（株）関係者の方々に厚く御礼申し上げます。

（臭気判定士会 事務局）



写真 1 におい提示装置



写真 2 におい提示装置実体験



写真3 意見交換会



写真4 総会